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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

１．公共施設の維持管

理について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 公共施設の維持管理については、例えば小学校・中

学校は教育課の担当、保育所は福祉課の担当、ヘル

スＣ＆Ｃセンターは健康課の担当で、それぞれが修

理・補修等の業務をしている。 

この修理・補修等の維持管理業務を新たに専門の部

署をつくって移管してはどうか。そうすれば、それぞ

れの課は本来の業務に専念できて効率的だと思うが

どうか。 

② 公共施設の維持管理について、一元管理はできてい

るのか。 

③ 公共施設の不具合が発生する前に計画的に実施する

「予防保全」はできているのか。 

 

町  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．将来人口フレーム

（枠）10,000 人につ

いて 

 

 

 

 

 

 

① 第４次久山町総合計画では、将来における推計人口

数を 13,500 人に設定し、当面は 10,000 人を目標に

するとあるが、10,000人は、具体的にはいつ頃を目

指しているのか。 

② 人口を増やすための住宅施策はどのようなものを考

えているのか。 

③ 空き家バンク制度について 

(１) 空き家は町全体で何件あるのか。 

(２) 空き家の所有者または管理者は把握できている 

のか。また、税は徴収できているのか。 

(３) 空き家バンク制度は機能しているのか。 

 

町  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．公園施設管理につ

いて 

① 総合グランド公園のソフトボール場だった場所が、

現在草が生え放題に茂った状態であるが、どのよう

な管理になっているのか。 

② 今までソフトボール場を利用していた方からすれ

ば、１年以上過ぎても何の動きもなく、なぜ、そん

なに早く利用不可になったのか、不満があると聞い

ている。 

  計画性に問題があるのではないか。 

③ 「みんなで考える公園遊具の設置」の進捗状況はど

うなっているのか。 

 

都市整備 

課  長 
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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

１．自然災害に対する

防災や避難対策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

近年、線状降水帯の発生による大雨、度重なる大型台

風の上陸や地震被害など各地で自然災害が起きている。 

久山町でも予想しなかったような土砂災害や、風水害

の可能性がある。 

そこで次の事項について問う。 

① 町の避難訓練実施計画はどうなっているのか。 

② 避難場所の確保について、昨年 12 月議会で民間施

設の協力要請を提案したが、進捗状況と結果はどう

なっているのか。 

③ 各行政区には災害用倉庫があるが、住民の認識はど

の程度か。また、使用方法の指導や維持（常に備品

が使用可能な状態）はどうしているのか。 

④ 町・行政区の防災組織を住民に認知させる必要があ

ると考えるが。 

⑤ 避難場所の食料や生活物資の確保と搬入方法につ

いては、どう計画されているか。 

⑥ 国や県への防災・減災対策を強化する国土強靭化推

進への要望をした物件・場所はあるのか。また、今

後行う予定は。 

 

町  長 

総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．町有地の売却や活

用計画について 

 

財産としての所有土地について、売却が可能な資産と

不可能な資産があるが、管理には費用を要している。 

町有地に成った経過説明は必要ないと思うが、町民が

大変気にしているのは今後の動向である。 

そこで、売却計画や活用（構想も含めて）計画を次の

４地区について、示してほしい。 

① 上山田地区の山田幼稚園跡地 

② 下久原地区の久原幼稚園跡地 

③ 山の神の道の駅計画で取得した土地 

④ 上久原土地区画整理事業で換地された池上池横の

土地 

 

町  長 

総務課長 
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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

１．会議録の取り扱い 

 

 

 

 

 

６月議会６／７の私の一般質問の後、会議再開時のや

り取りの会議録。文言が不当に削られている。議会会議

録は公文書であり、会議の内容の一切が記録されていな

ければならない。勝手に文言を削ることは許されること

ではなく、町民らの議会事務への信頼が揺らぐ事態だと

捉える。町長はどう捉えるか。 

 

町  長 

 

 

 

２．イコバスとお年寄

りの買い物支援策 

 

 

 

 

 

 

 

① 広報 11 月号に、イコバスの日にあわせて企画され

た、お年寄りのコストコ買い物ツアーは、買い物に

不自由なお年寄りに有効な企画であると考える。 

この企画は３ヶ月続いていると聞いているが、今後、

お年寄りの買い物支援策として毎月１回、15日の定

番として定着させる予定はあるのか。 

② イコバス買い物ツアーを月１で、更に体系化した買

い物支援事業にしては。東久原の明治１組合や下久

原小松ヶ丘等、高台の住宅地や、イコバスバス停か

ら距離がある集落は①の買い物ツアー参加プラス、

集落巡回送迎車を考えてもよいのではないか。イコ

バス運行業者と連携して、買い物ツアー参加者へ、

別に送迎で集落巡回車を回して、高台地域居住者へ

のサポートを行えば、イコバス常用が困難な地域の

お年寄りにはさらに有効なのでは。 

 

町  長 

経営デザ

イン課長 

 

 

 

３．中学校給食導入 

 

① ランチサービスについて（＊以下、ランチ式） 

中学校ランチ式の食器類のリニューアルには経費は

いくらかかるのか。ランチ式導入にあたり、新宮町

の「おさがり」を譲り受けた形であるが、このまま

現在の食器を久山中の利用者に使わせるつもりなの

か。 

② 給食の意識調査、アンケート調査実施は。 

ランチ式導入から丸３年が過ぎた。再び生徒や保護

者にアンケート調査を行ない、ランチ式導入の効果

と現状分析をしては。将来の給食導入の方向性を考

える指針にすべき時期ではないかと思われるが。 

 

教 育 長 
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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

４．補助金目的外使用 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 地域住宅モデル普及推進事業について、展示住宅の

2010年度の国交省への成果報告は、当時担当職員だ

った西村町長が行なったと聞いている。以後、2011

年度・2012 年度の成果報告はどの課が行なったの

か。 

② 「木子里」の子育て支援事業について、国・県から

の補助金のこれまでの累計額はいくらになってい

るか。 

2010年５月に「木子里」として建物を使用開始後、

「ひろば型」の地域子育て支援拠点事業の中核とし

て、子育て支援関係で事業にお金がついている。 

(１)子育て支援拠点事業全体として。(２)「木子

里」の事業について、それぞれの国・県からの補助金

のトータル額は。 

③ ②について、本来、建たなかったはずの建物で厚生

労働関係の国・県のお金が付いて来ていた。この金

額は返還する必要はないものだが、国交省に補助金

1984万円が返還された時に、本来検証されるべきも

のだったように捉えるが、どう考えるか。 

 

町  長 

副 町 長 

 

 

 

福祉課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

町  長 

副 町 長 
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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

１．久山町総合運動公

園の浄化槽について 

 

 

① 現在建設中の総合運動公園スポーツゾーンの浄化

槽で浄化された水の行方は、町の飲料水源地に流入

する心配はないのか。また、その浄化された水の水

質検査は実施する予定なのか。 

② 現在使用中の総合運動公園多目的広場の浄化槽で

排出されるときの水質検査基準等を問う。 

 

町  長 

 

２．久山町総合運動公

園整備工事に関する

分水桝の設計につい

て 

① 稚児ヶ
ち ご が

渕
ふち

取水口からの水を正ヶ浦池と池上池、久原

川へ分岐する分水桝の使用開始はいつから行われ

たのか。 

② 10月現在何かが詰まったであろう、あふれ出た水で

道路擁壁の基礎が見えるまで２ｍ近く洗い出され

ていた。しっかりと原因検証するべきではないか。 

 

町  長 

 

３．久原川の砂防にお

ける水門および取水

口の管理状況等につ

いて 

 

 

① 砂防から正ヶ浦池、池上池へ取水する水門の利用・

管理状況はどうなっているか。 

② 砂防から松浦池、向田水田へ取水する水門の利用・

管理状況はどうなっているか。 

③ 稚児ヶ
ち ご が

渕
ふち

取水口の現状はどうなっているか。 

④ 砂防付近の土砂堆積状況はどうなっているか。また

浚渫計画はあるのか。 

 

町  長 
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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

１．地域活性化ゾーン

である原山石切地区

開発の地区計画設定

について 

① 原山石切地区開発については、40年ほどの懸案事項

で地権者も世代交代されている現状である。９月の

一般質問では、令和 13年度の進入道路完成後になる

と説明されたが、令和２年３月に地域活性化ゾーン

土地利用方針が策定されたので、まず、県と全体の

都市計画法における地区計画設定を進めては。 

② 現状、これからの進め方などについて地権者会への

説明はされるのか。 

 

町 長 

 

２．草場住宅開発の桜

の丘地域周辺の住環

境整備について 

① 小高い山や草場池など光、緑、水とバランスの良い

自然の中で、自然環境と調和したきれいな街並みを

実現し、地域の円滑なコミュニティを育むまちづく

りを基本理念として住宅建設が進み 70 戸が完成し

た。既に大半が入居されているが、今後の周辺整備

についての考えは。 

② 新幹線からの玄関口としての、景観および土地利用

については。 

③ 草場池周辺の公園整備および堤防管理については。 

④ 優良住宅地に普通電線および高圧電線が道路に並行

して立っているが、山側に共架の協議については。 

⑤ 周辺の既存住宅において、空き家が多く点在し一部

老朽化も見られる。空き家の調査および対策につい

ては。 

 

町 長 

 

３．自然豊かな田園風

景のある町としての

農地保全について  

 

次世代の就労者育成・確保に向けた取り組みや CO2の

吸収量を上げる取り組みとして早生桐の植樹や綿花栽

培など、農業振興事業を進められている。これは、大切

なことで必要である。しかし直ぐに必要なことは耕作放

棄地の発生防止だと考えるが、その対策は。 

町 長 
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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

１．久山町上久原土地

区画整理事業につい

て 

 施行者は、久山町上久原土地区画整理組合である（町

も１組合員である） 

 施工期間は 2022 年度（令和５年）３月 31 日まで、あ

と３カ月余と期限が迫っている。先の９月議会・一般質

問で、同組合は、すでに換地登記を福岡県に 2018年（平

成 30年）４月６日付で報告されており、清算金の支払い

も終了。 

 事業工程から見ると、あとは県に対して事業完了届け

を出す段階となるが、同事業の委託を受けたコンサルタ

ント会社Ｓ氏（すでに退職）の不祥事の 3700万円は同コ

ンサルタント会社が負担したと聞く。 

 しかし、今現在、工事未施工箇所数が数十カ所あると

聞くが、その責任と全ての費用負担は、未施工の原因を

発生させた側が負担すべきであると思うがどうかと言う

質問に対して町長は、まずは未施工の原因の確定、誰の

責任なのか。誰に問題があるのか。優先的に取り組む事

項だと答弁。 

 

① その後どうなったのか。また、これまで同組合が福

岡県へ提出された報告書、資料等は久山町を経由し

て提出されているのかどうか。 

② 久山町上久原土地区画整理事業について、福岡県か

ら久山町に対してどんな指導アドバイスがあってい

るのか。 

 

町  長 
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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

２．ごみ問題と久山町

指定ごみ袋料金の引

き下げについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 久山町は、ごみ処理事務を福岡市に委託している。

清掃事業は (１)収集・運搬 (２)中間処理（焼却） 

(３)最終処分場 となる。この３つの業務には一貫性

が求められており、まとまった事業にならない限り

良質な事業にはならないと考える。 

一方、事業系のごみ処理問題も、環境保全や資源循環

との視点で取り組むことが最も重要だと思う。 

本年６月議会・町一般会計補正予算に新型コロナウ

イルス感染症対応地方創生臨時交付金事業の一つ

に、町指定可燃ごみ袋(大)45 リットル袋１枚 105 円

を 3651世帯へ(１セット 20枚)レターパックで配布。

多くの町民は大変喜ばれていた。今、物価高騰で暮ら

しが大変な中、町民に対して継続性のあるごみ袋料

金の引き下げを実施してはどうなのか。町長に尋ね

たい。 

② 福岡市では、プラスチックのリサイクル推進に向け

た課題を検証するため、令和４年５月 23日から「プ

ラスチック製品モデル事業」を実施。当初、指定 20

品目のプラスチック製品を回収としていたが、さら

なる課題検証を進めるため 10 月１日から回収品目

を「全てのプラスチック製品」に拡大されている。 

本年６月議会・一般質問で町として、地球温暖化対策

の一つに、プラスチック製品の排出、回収、リサイク

ルについて町長に尋ねたところ、福岡市がモデル事

業をやることになっている、福岡市と協議して行き

たいと答弁。その後どうなっているか。町長に尋ねた

い。 

 

町  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町  長 
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質問事項 質問の要旨 
質 問 の 

相  手 

３．子ども医療費助成

「高校卒業まで」の

助成を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 子ども医療費助成「高校卒業まで」の通院時の助成は

2021 年４月現在、全国 1741 市区町村の半数近い 817 に

広がっている。 

 一方、福岡県の子ども医療費の助成制度は 2021年度か

ら中学３年生まで（入院・通院とも）対象を拡大。全 60

市町村、中学３年生まで医療費助成でそろった。 

 古賀市は、入院費について高校卒業まで（一部自己負

担あり）の助成を 2016年 10月１日から実施されている。 

 糟屋地区７町は、医療費助成対象者の中学３年生まで

が入院・通院（一部自己負担あり）無料となっている。

しかし、自治体によって助成内容に違いがあり、どこに

住んでいても等しく医療が受けられるように、本来は国

の制度創設が必要だと考える。 

 今、若者の子育てと定住促進にもつながり、住民の命

と健康を守る立場から糟屋地区市町長協議会、郡町長会、

一般社団法人粕屋医師会等々で協議していただき、子ど

も医療費は中学卒業まで完全無料化を実施。できれば糟

屋地区１市７町の自治体が統一して高校卒業まで対象年

齢を拡大していただきたいがどうなのか。町長に尋ねた

い。 

 

町  長 

 

 

 

 

 

 

 

 


